
verbale ASSEMBLEA n.2 del 21.3.2024 
 
 

       
 

 
Il giorno 21 marzo 2024 alle ore 9,30, presso la sala del PFP di Sondrio, via C.Besta, 3 si è riunita 
l’assemblea annuale Anteas di Sondrio con il seguente ordine del giorno: 
 

1 - Saluto del Segretario UST Sondrio Davide Fumagalli  
2 - Approvazione del bilancio consuntivo 2023 
3 - Approvazione del bilancio sociale 2023 
4 - Approvazione del bilancio di previsione 2024 
5 - Intervento della Presidente Anffas Emanuela Nussio 
6 – intervento di Bruno Lanzini, segreteria FNP 
7 - Intervento del Segretario FNP Sondrio Sergio Marcelli 
8 - Eventuali varie  

 
Sono presenti 83 soci con 29 deleghe, più 6 ospiti: il segretario UST Davide Fumagalli, il segretario FNP 
Sergio Marcelli con i componenti della segreteria Claudia Medda e Bruno Lanzini, Marika Cornaggia, 
supporter tecnico della Cisl, il dr. Corrado Menesatti per l’associazione Anffas, Presiede il presidente Fausta 
Svanella, svolge la funzione di segretario Mariangela Faccinelli. 
  
Il presidente introduce i lavori con l’allegato documento 1.   
 
PUNTO 1 – SALUTO DEL SEGRETARIO UST DAVIDE FUMAGALLI  
“… Anteas è importante nel mondo Cisl. La Cisl è un fiore con tanti petali che collaborano nell’ottica della 
nostra missione… Siamo in un periodo di profonda incertezza, con cambiamenti che non capiamo… Questa 
incertezza la combattete dando una certezza a chi aiutate…è un servizio, ma date qualcosa in più: avete 
relazioni con chi ha bisogno. Potreste occuparvi degli affari vostri, ma scegliete di dare del tempo, dentro 
un’organizzazione, con altri.  
Mettere al centro la persona è anche il nostro obiettivo… non è sempre facile con le amministrazioni, le 
aziende… ma salute e sicurezza sono fondamentali. Ascoltando i cittadini, gli utenti, capiamo i bisogni che 
devono diventare politiche sindacali e sociali per una società più equa… Dobbiamo immaginare la nostra 
società fra 20 anni per agire le nostre scelte oggi…” 
 
PUNTO 2 - APPROVAZIONE DEL BILANCIO CONSUNTIVO 2023 

L’ASSEMBLEA 
VISTO il Bilancio consuntivo 2023, illustrato dal presidente Svanella, mediante Dia, e distribuito ai presenti 
con la relazione allegata al bilancio; 
LETTA la relazione dei revisori Faldarini, Marchesi, Viori, da Daniela Viori; 
VISTO il bilancio di cassa, necessario per il Runts; 

DELIBERA all’unanimità dei presenti 
-di approvare il bilancio consuntivo del 2023. 
 
PUNTO 3 - APPROVAZIONE DEL BILANCIO SOCIALE 2023 

L’ASSEMBLEA 
VISTA la presentazione della tabella delle attività, distribuita in copia in sala; 
SENTITI gli interventi dei responsabili e dei volontari delle singole zone Gianfranco Rocca per Bormio, 
Felicina Robustellini per Tirano, Mariangela Faccinelli e Enzo Bianchini per Sondrio, Daniele Combi e 
Ubaldo Martelletti per Morbegno, Meri Lisignoli per Chiavenna che illustrano le attività svoltesi nell’anno 
2023; 

DELIBERA all’unanimità dei presenti 
-di approvare il bilancio sociale relativo all’anno 2023. 
 
PUNTO 4 - APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE 2024 

L’ASSEMBLEA 
VISTA la presentazione del bilancio di previsione da parte del presidente Svanella mediante Dia; 
VALUTATI i servizi attivi da gennaio; 



SENTITO l’intervento di Lino Dalle Grave relativo al fatto che la firma del 5x1000 era più semplice un tempo, 
ma si può comunque rimediare col passaparola; 

DELIBERA all’unanimità dei presenti 
-di approvare il bilancio di previsione relativo all’anno 2024. 
 
PUNTO 5 - INTERVENTO DEL Dr. CORRADO MENESATTI DELL’ASSOCIAZIONE ANFFAS 
Il dr. Menesatti ricorda che oggi è la giornata delle persone down, la disabilità più conosciuta. Ringrazia 
Anteas per il servizio perché circa un quinto dei km. Che percorre è a favore di Anffas. Sottolinea che oltre 
all’aspetto pratico del viaggio ci sono le relazioni che si creano e questo è un aspetto molto forte, proprio 
tenendo conto della solitudine che molte famiglie con bimbi disabili vivono. 
 
PUNTO 6 - INTERVENTO DI BRUNO LANZINI segreteria FNP   
Bruno spiega che il punto salute è stato pensato dal servizio welfare regionale, proprio a causa dei disservizi 
sanitari che tutti noi viviamo. L’intervento del punto salute è su 3 tematiche: 
-tempi di attesa 
-ticket sanitario 
-ambito territoriale di garanzia. 
Ad es. il medico decide per un esame e nell’impegnativa indica la tempistica. Se la prenotazione dell’esame 
va oltre la tempistica indicata, si può appellarsi al D.Lgs. n.124 del 1998, art. 3, c.13 che prevede l’utilizzo 
dello spazio per visite private, sempre a carico del SSN. 
Lo sportello sindacale è aperto a Sondrio il martedì e giovedì 9.30-11.30, ma l’iscritto Cisl può rivolgersi ache 
alle sedi territoriali per le segnalazioni. 
In questo modo vengono censite anche le inefficienze sanitarie. 
 
PUNTO 7 - INTERVENTO DEL SEGRETARIO FNP SONDRIO SERGIO MARCELLI  
Ringrazia per il lavoro straordinario e ben organizzato di Anteas che fa un’attività concreta e condivide con 
Fnp la difesa dei più deboli e degli anziani. Il punto salute è una risposta per cercare di difendere i diritti. 
Il terreno comune sono gli Uffici di Piano, va fatta “pressione per rivendicare i Piani di Zona che definiscono 
le priorità sociali. Come va fatta pressione sulle case di riposo perché manca personale, che almeno si 
mettano insieme le fondazioni per trovare incentivi per il personale”. 
A livello regionale vi sono progetti comuni e sinergie per trovare nuovi attivisti e volontari. 
In Valle abbiamo due progetti: 

1- Il punto salute per abituare la gente a riconoscere i problemi e i diritti; 
2- il progetto Senegal per uno sviluppo di alcune iniziative sul territorio africano e organizzare l’ arrivo 

regolare di persone senegalesi che volessero emigrare. 
 
PUNTO 8 - EVENTUALI VARIE  
-  Contributo 5 x 1000: Mariangela spiega nuovamente l’opportunità di firmare il 5 x 1000 a favore di Anteas. 
In cartellina è stato inserito il cartellino specifico con il codice fiscale di Anteas regionale. 
Interviene Bruno Mariana e spiega che chi non ha ricevuto il Cud lo può richiedere al numero 8434320 
dicendo il proprio CF. Quando lo riceve firma e lo port in Posta. 
- il 4 maggio a Chiavenna ci sarà uno spettacolo musicale per raccolta fondi di Anteas, Auser, Ada. 
- la festAnteas sarà a Morbegno nel mese di settembre. 
- la presidente ringrazia e chiude la seduta con la poesia di M. Teresa, La Vita. 
 
La riunione termina alle ore 12.30.            
 
         IL SEGRETARIO                                                                                IL PRESIDENTE 
     Mariangela Faccinelli                                                                     Fausta  Svanella                                                              


